

Granges-Paccot, 14. Juni 2023

Pressemitteilung

## Zwei Labels spannen zusammen, um die Stellung des Freiburger Qualitätshonigs zu stärken

Die Vereinigung Terroir Fribourg, via sein Label *Fribourg-regio.garantie*, und der Verband Freiburgischer Bienenzüchter (VFB) mit seinem goldenen Qualitätssiegel *apisuisse* haben diesen Frühling eine Zusammenarbeit lanciert, die die Freiburger Honigproduktion aufwerten soll.

Das goldene Qualitätssiegel *apisuisse* garantiert die Qualität des Honigs. Imkerinnen und Imker, die es auf ihren Gläsern und Töpfen anbringen, werden regelmässig von eigens zu diesem Zweck ausgebildeten Inspektoren kontrolliert. Zu den Kriterien, die erfüllt werden müssen, gehören eine fachgerechte Imkerpraxis, die Bekämpfung von Parasiten gemäss Richtlinien, damit der Honig vollständig rückstandsfrei ist, sowie eine einwandfreie Hygiene und Sauberkeit bei der Gewinnung und Verarbeitung. Das garantiert den Konsumentinnen und Konsumenten eine Qualität, die höher ist, als sie vom Lebensmittelgesetz gefordert wird.

Das Label *Fribourg-regio.garantie* seinerseits stellt sicher, dass sich die Bienenstöcke und der Ort, an dem der Honig gewonnen wird, auf Freiburger Gebiet befinden. Damit sollen das Know-how erhalten und die Imkerei unterstützt werden. Die Inspektion wird von denselben Personen vorgenommen, die auch die Qualität gemäss den Richtlinien des goldene Qualitätssiegel überprüfen. Sie werden für ihre Aufgabe ausgebildet von der Interkantonalen Zertifizierungsstelle OIC, dem für die Labels *regio.garantie* zuständigen Organ.

Das Zusammengehen der beiden Labels bietet den Konsumentinnen und Konsumenten eine Garantie für Qualität und Regionalität, die ihresgleichen sucht. Auf den Honigtöpfen und -gläsern der zertifizierten Imkerinnen und Imker ist ein Siegel abgebildet, das die Visuals der beiden Labels vereint. Imkerinnen und Imker, die sich für das neue Label interessieren, können sich bei Terroir Fribourg oder dem VFB melden, ihnen werden anschliessend sämtliche nötigen Informationen kostenfrei zur Verfügung gestellt.

Die Imkerei im Kanton Freiburg ist sehr lebendig. Der VFB zählt gegen 1'000 Imkerinnen und Imker, die zusammen ca. 10'000 Bienenstöcke betreiben! Im Schnitt werden pro Jahr und Kolonie rund 20 kg Honig produziert. Die Menge ist letztlich stark abhängig vom Wetter und von verschiedenen Krankheiten und Parasiten, von denen die Bienenstöcke befallen werden können. Am kommenden 30. Juni organisiert der VFB einen Besuchstag bei den Produzentinnen und Produzenten. Nähere Informationen dazu findet man auf der Website [www.ffa-vfb.ch](http://www.ffa-vfb.ch).

Die Vereinigung Terroir Fribourg entwickelt derweil ihr Label *Fribourg-regio.garantie* weiter. Inzwischen haben sich bereits 80 Produzentinnen und Produzenten angeschlossen, die gegen 850 Produkte zertifiziert haben.

### Kontakt:

Vereinigung Terroir Fribourg:

Pierre-Alain Bapst, Direktor  
026 467 30 31 – [pierre-alain.bapst@terroir-fribourg.ch](mailto:pierre-alain.bapst@terroir-fribourg.ch)

Verband Freiburgischer Bienenzüchter:

Olivier Pittet, Sekretär  
026 305 58 99 - [olivier.pittet@fr.ch](mailto:olivier.pittet@fr.ch)

